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一般質問通告一覧表 

（令和２年第４回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 
前 東 直 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．デジタル社会実現への

取り組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．トビイロウンカによる

農業被害について 

 

３．市長選挙について 

(1) 行政手続のオンライン化の推進 

①行政手続における押印廃止と書

面主義の見直し 

②「マイナポータル・ぴったりサー

ビス」の活用 

(2) オンライン環境の充実 

 ①高度無線環境整備推進事業の進

捗 

 ②本庁と各支所等とのオンライン

化 

(3) デジタル人材の育成の重要性 

①庁内の人材育成体制、デジタル

推進の庁内体制 

②市民へデジタルの恩恵を広げる

取り組み 

③デジタル教育の重要性 

(4) 市立大学における新学部の設置

と教育への投資 

(1) トビイロウンカの農業被害の状

況・原因 

(2) 県・農協の動向と市の取り組み 

(1) 市民への公約と政策実現力につ

いて（他の中核市選挙を例に） 

①「全市民に１人５万円支給」 

②「いつでも誰でも何度でもＰＣ

Ｒ検査」など 

(2) 下関市長としての４年間と、次

の４年に向けて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２ 
井 川 典 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．ごみ問題について 

 

 

 

２．毘沙ノ鼻について 

 

 

３．駅付近自転車道につい

て 

(1) ごみの回収と分別 

(2) ごみの処理 

(3) ごみに関する広報 

(4) ごみ出し困難者への支援 

(1) 現状と課題 

(2) 観光名所としての位置づけ 

(3) 今後の展開 

(1) 専用横断帯の今後のあり方 

(2) 下関駅周辺の自転車道のあり方 

３ 
坂 本 晴 美 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．不妊治療について 

 

 

 

２．各部局の連携について 

 

 

 

 

３．市立大学について 

(1) 不妊症・不育症とは 

(2) 周知や啓発の方法 

(3) 職員に対しての対応 

(4) 今後の対応 

(1) 子育て支援フロアについて 

(2) タグラインについて 

(3) おくやみコーナーについて 

(4) 問題が起きた時の再発防止につ

いて 

(1) 定款変更によって、大学をどの

ように評価されているか 

(2) 告発を受けて、どのような見直

しができたか 

(3) 総合大学化へ向けての今後の展

望 

４ 
山 下 隆 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．令和３年度使用下関市

立中学校用図書採択につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 教科書採択の流れについて 

(2) 教科書採択に当たっての留意事

項について 

(3) 教科書展示会の目的と展示会来

会者からの意見について 

(4) 教科書採択に当たって市民等か

ら寄せられた意見書等について 

(5) 教科書用図書研究調査会につい

て 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナウイルス感

染症対策について 

(6) 教科書用図書調査研究協議会に

ついて 

(7) 教育委員会定例会における採択

協議について 

(8) 教科書採択に関する情報の公表

について 

(1) 第３波に備えた医療提供体制等

の整備について 

(2) 医療機関・高齢者施設等に対す

る定期的なＰＣＲ検査について 

(3) 偏見・差別等に対する取り組み

の現状と今後について 

(4) 地域産業支援と雇用対策につい

て 

５ 
東 城 しのぶ 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．ＳＤＧｓ・ＥＳＤの推

進 

 

２．小・中学校のＩＣＴ授

業整備 

(1) 取り組みと現状 

(2) 持続可能な社会の担い手の育成

のための学校教育の取り組み 

(1) ＩＣＴ授業整備の現状 

(2) 管理・セキュリティー 

(3) サポート業務（ＩＣＴ支援員配

置について） 

６ 林  真一郎 

１．土地・建物利用の促進

を図るために 

 

 

 

 

 

２．学校給食の将来展望 

 

 

 

 

 

(1) 地籍調査進捗状況・中心部法務

局調査の第二次調査の可能性 

(2) 官民境界先行確定 

(3) まちなか再生宅地開発推進事業

について 

(4) 空家バンクの実績～農地・山林

等付随する案件について 

(1) 新給食センター整備方針～それ

によって解決・改善されるものと

は 

(2) 学校給食の現状と改善を検討し

ている課題 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

３．下関市の８０５０問題

ヤングケアラーについて 

 

 

 

４．カーボンニュートラル

と未利用エネルギー活用

について 

(3) 新給食センター供用開始までに

達成しておくべきこと 

(4) 将来展望 

(1) 中高年ひきこもり６１万人報道

を受け、本市のその後の現状認識

と対応 

(2) 高校生が家族のケアを担う実態

把握はなされているか 

(1) 菅新政権のカーボンニュートラ

ル２０５０達成宣言への所見 

(2) 地方自治体中心に地方の資源を

生かした分散型再生エネルギー実

現について 

７ 
星 出 恒 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．長府地区の石畳の道路

と駐車場について 

 

 

 

２．下関市立学校適正規模 

・適正配置基本計画につ

いて 

 

 

 

 

３．空き家解体・活用促進

について 

 

(1) 現状と課題 

(2) 道路排水の考え方 

(3) 石畳の道路の改修 

(4) 駐車場についての考え方と今後

の方向性 

(1) 小規模校と小中一貫教育に関す

る考え方 

(2) 特認校制度 

(3) 実施されるまでの措置 

(4) 公共施設の適正配置に関する方

向性との関係 

(5) 住民の意見に対する対応 

(1) 現状と課題 

(2) 重点対象地区とそれ以外の地区

の対応 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

８ 
村 中 良 多 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．給食施設再編整備につ

いて 

 

 

 

 

２．ＧＩＧＡスクール構想

の実現に向けた環境整備

について 

 

 

 

３．コロナ禍における小規

模イベントについて 

 

(1) 事業概要について 

(2) 企業誘致について 

(3) 給食費について 

(4) 中部調理場を含めた再編につい

て 

(5) 債務負担行為について 

(1) 児童生徒の視力の推移について 

(2) ブルーライトによる眼精疲労対

策について 

(3) 児童生徒の健康に留意してＩＣ

Ｔを活用するためのガイドブック

について 

(1) 市がかかわる小規模イベントの

コロナ対応に関する職員の意識に

ついて 

(2) これからのイベントのあり方に

ついて 

９ 江 原 満寿男 

１．白滝山ウインドファー

ム風力発電機更新事業の

その後 

 

２．地域特性に応じた交通

対策 

 

 

 

 

 

 

３．学校適正規模・適正配

置に関わる住民意見への

対応 

(1) 経済産業省の対応変化の理由 

(2) 風力発電事業終了後の原状回復

実行責任 

(3) 粟野川水産資源の激減要因調査 

(1) 過疎地域での目標と課題及び具

体化の方策 

(2) 路線バスのあり方と生活バスの

小型化 

(3) スクールバスの地域活用の可能

性 

(4) 高齢者生活支援タクシー制度 

(5) ＪＲ駅老朽跨線橋解消要請 

(1) 説明会及びパブリックコメント

での住民意見への対応 

(2) 廃校有効活用の推進及び個別相

談対応 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１０ 
恵 良 健一郎 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．新型コロナウイルスワ

クチン接種体制の構築に

ついて 

 

 

 

 

２．学校環境の整備につい

て  

 

 

 

 

 

３．公共施設マネジメント

の取り組みについて 

(1) 予防接種法及び検疫法の法改正

の趣旨及び内容について 

(2) 厚生労働省から発出の１０月２

３日付事務文書について 

(3) 接種体制確保事業の財源につい

て 

(4) 本市における体制整備について 

(1) 体育館のバリアフリー化につい

て 

(2) 体育館のコロナ感染対策につい

て 

(3) トイレのこれまでの整備状況と

現状認識について 

(4) トイレの今後の整備について 

(1) 川中支所・公民館分館移転につ

いて 

(2) 安岡地区複合施設整備事業につ

いて 

１１ 
桧 垣 徳 雄 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．市営墓園の今後の整備

について 

 

 

 

 

 

 

２. 新型コロナ対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

(1) 市営墓園の総合計画での位置づ

け及びその内容について 

(2) 市営墓園の役割とは 

(3) 管理が長期間放置され、無縁化

した可能性のある墓の現状につい

て 

(4) 墓の維持・継承に不安を感じる

方が望む「合葬墓」整備の検討を 

(1) 市民に求めている「ウイルスを

正しく恐れ、感染予防のための「新

しい生活様式」を実践すること」

は、市職員に徹底されているか 

(2) 市が関与する行事のあり方につ

いて 

(3) 在宅勤務の活用や課題について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．市民の利便性を高める

市民サービスの向上につ

いて 

 

 

４．防災・減災の取り組み

について 

(1) 市民の利便性を向上させる行政

情報機能の強化の取り組みについ

て 

(2) 健康保険証とマイナンバーカー

ドの統合について 

(1) 大規模災害を想定した総合防災

訓練について 

(2) 土砂災害防止施設の整備の取り

組みについて 

(3) ハザードマップの作成・更新と

危険箇所を周知させる取り組みに

ついて 

１２ 
田 中 義 一 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．手話言語条例について 

 

２．農業振興について 

 

 

３．希望の街の実現につい

て 

 

(1) 制定に向けた取り組みについて 

(2) 制定後の取り組みについて 

(1) 種子法と種苗法について 

(2) 現在の取り組みについて 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) まちづくり協議会について 

(2) 下関市立大学について 

(3) 下関市地域公共交通再編実施計

画について 

(4) 山陰道について 

(5) 下関医療圏地域医療構想につい

て 

(6) 中期財政見通しについて 

(7) 下関市ボートレース事業につい

て 

１３ 河 野 淳 一 

１．居住支援について 

 

 

 

 

 

 

(1) 生活困窮者への住宅支援の内容

と実績 

①住居確保給付金 

②離職一時住宅 

(2) 支援期間終了後の対応について 

(3) 住宅セーフティーネット制度の

活用状況 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．防犯カメラ設置事業費

補助金について 

 

３．くじらの街下関推進事

業について 

(1) 事業の推進状況と課題 

(2) 電柱取りつけへの要望はあった

か 

(1) 事業の推進状況 

(2) 事業効果は何か 

(3) 市民として何を協力していけば

よいか 

(4) 国、県、近隣他市とのさらなる

連携強化について 

１４ 
福 田 幸 博 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．安岡沖洋上風力発電事

業について 

 

２．安岡地区複合施設整備

事業について 

 

 

(1) 現在の状況について 

(2) 山口県の見解について 

(3) 前田建設工業の見解について 

(1) 園芸センターの土地の売却につ

いて 

(2) 図書館の内容について 

(3) 避難所としての役割について 

１５ 片 山 房 一 

１．市立小中学校の統廃合

計画 

 

 

 

 

 

２．教科書採択は公正かつ

適正に行われたか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 内日小中学校以外の学校で特認

校制度を適用できないのか 

(2) スクールバス運行基準と、小串、

室津、吉母での運行の可能性 

(3) 地元説明会、パブリックコメン

トで出された意見で計画のどこが

変更されたのか 

(1) 採択の基本方針 

(2) 教科書採択に関する情報公開 

(3) 教員による調査研究の成果、研

究調査協議会の報告と教育委員会

会議での採択の関係 

(4) 下関市が社会科・歴史的分野で

採択した教科書は、全国で不採択

がふえていて、新たに採択したの

は全国で下関市だけ。県内の市立

中学校でもこの教科書を使うの

は、岩国市と下関市のみ。下関市
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

３．市立大学経済学部の現

状と課題 

 

 

４．安岡地区複合施設整備

について 

の子供たちが高校入試で不利益と

なる可能性はないのか 

(1) 指導教員の確保など学生の学ぶ

条件は整備されているか 

(2) 教員の研究のための条件は充実

しているか 

(1) 事業の進捗状況 

(2) 市民協働参画条例に基づく市民

の意見を事業に生かす仕組み 

１６ 小熊坂 孝 司 

１．下関市立学校適正規模 

・適正配置について 

 

 

 

２．新型コロナウイルス対

策支援 

 

３．まちづくり協議会 

 

(1) 市立学校の用地の現況 

(2) 統合校の校名、校歌、校章につ

いて 

(3) 統合の時期 

(4) 廃校後の跡地の利活用について 

(1) 下関市経営支援給付金の現況は 

(2) 業態転換事業補助金の現況は 

(3) 事業者に対する今後の支援は 

(1) 実施事業費の市民に対する説明

責任の根拠は 

(2) 事業におけるコロナ感染予防対

策の基準は 

１７ 
濵 岡 歳 生 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．地域経済とコロナ禍の

問題について 

 

２． 温室効果ガス（ＣＯ２）

の削減と取り組みの現状 

 

 

 

３．自然災害の激甚化と自

主防災の取り組みについ

て 

(1) 下水道管路網を利用したＰＣＲ

検査システムへの取り組みの効果

について 

(1) 現状の認識と脱炭素化に向けた

将来のあり方 

(2) 市として、ＣＯ２削減に貢献し

ていることがあればあわせて説明

ください 

(1) 千年に１度を想定した「ハザー

ドマップ」の見直しが予定されて

いると聞くが、市当局の取り組み

についてお知らせください 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(2) 若者人口の減少と高齢者人口の

増加の支援方法（自主防災困難） 

１８ 
香 川 昌 則 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．生活困窮者対策 

 

 

２．下関市社会福祉センタ

ー 

 

 

 

３．安岡地区複合施設 

 

 

４．消費者被害 

(1) 現状について 

(2) 対応について 

(3) 重層的支援体制整備について 

(1) 建てかえについて 

(2) 社会福祉協議会との連携につい

て 

(3) 成年後見を促進する中核機関の

設置について 

(1) 全体計画について 

(2) 園芸センターの機能について 

(3) 北部図書館の機能について 

(1) 被害状況について 

(2) これまでの対応と今後の対策に

ついて 

１９ 
濵 﨑 伸 浩 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．「親子ふれあい広場」

について 

 

 

 

 

 

 

２．市営住宅のハト害につ

いて 

(1) 子育て支援フロアの基本的な考

え方と現在の活用状況 

(2) 子育て支援フロア建設時におけ

る建設部、総務部、こども未来部

の関係 

(3) 「親子ふれあい広場」（中庭）

の安全対策と今後の方針 

(4) 子育て支援フロアの今後 

(1) 山口県公営住宅管理協会と住宅

政策課との関係 

(2) 空き室のハト害についての対応

と今後の方針 

２０ 
板 谷  正 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．水稲生産農家応援給付

金について 

２．国際定期航路事業者運

行支援事業について 

３．みんなの公園魅力向上

事業 

(1) 下関市内の被害状況 

(2) 事業の詳細 

(1) 事業者の現状 

(2) 事業の詳細 

(1) 事業の詳細 

(2) 今年度以降の計画 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

４．公共交通事業者事業継

続緊急支援金について 

 

５．新たな下関市空家等対

策計画について 

 

(1) コロナ禍における公共交通の利

用状況 

(2) 事業の詳細 

(1) 現在の空き家の実態（地域別軒

数、増加率、固定資産税納付状況

等） 

(2) これまで行ってきた各種空家対

策事業の実績、及び効果 

(3) 新たな下関市空家等対策計画で

の変更点 

(4) 空き家が集中する市内中心地区

の今後 

２１ 
林  昂 史 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．県道２５２号福浦港金

比羅線 

２．若手職員のキャリア形

成 

３．最近の選挙 

 

(1) 慢性的な渋滞状況について 

(2) 対策方法について 

(1) 働き方について 

(2) 人事評価制度について 

(1) 投票率について 

(2) 啓発活動について 

２２ 関 谷  博 

１．コロナ禍においての下

関市経済対策について 

２．コロナ禍における事業

と生活を守る支援策の選

定について 

３．コロナ禍における移住

定住そして兼業・副業を

通じて地方移住地とし

て、下関市が選定される

街へ 

(1) 補助金・支援金の進捗状況につ

いて 

(1) 選定基準及び今後の対応につい

て 

 

(1) 取り組み状況について 

２３ 安 岡 克 昌 

１．くじらの取り組みにつ

いて 

(1) 古式捕鯨・近代捕鯨発祥の地 

長門市との現在の連携状況は 

(2) 下関市で新母船建造の取り組み

は 

(3) 下関市で新母船が建造された場

合の係留場所やアピールは 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(4) 共同船舶さんの支援について 

(5) 共同船舶さん本社を下関市に移

転のお願いはできないか 

(6) どうみても高い鯨肉をどう認識

しているか 

(7) 若い世代を含め鯨肉をどう食べ

てもらうか 

(8) 共同船舶さんの加工業参入につ

いての認識 

(9) 鯨を取り扱う店が現在は３３店

だが来年は１００店目指す動きの

支援は 

(10) 新しく立ち上がった下関市鯨

肉消費拡大推進協議会にどう期待

するか 

(11) 鯨館整備等、くじら観光に関し

ての見解 

(12) 経済的にも大きなプラスにな

るくじら事業。前田市長の見解は 

２４ 
本 池 涼 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．下関市の公用車及びタ

クシーの使用基準につい

て 

２．下関市の学校給食につ

いて 

(1) 市長、副市長、教育長、市議会

正副議長車の使用とタクシーの使

用基準について 

(1) 南部学校給食共同調理場の建て

かえ計画 

(2) 新調理場の内容 

(3) 地域産業との連携 

２５ 
阪 本 祐 季 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．公共事業 

 

 

 

２．下関市立大学の将来 

(1) 総合評価方式 

(2) 下関市優良工事事業者表彰 

(3) コロナ禍における公共事業 

(4) 書類の電子化と簡素化 

(1) 総合大学化の具体的方針と展望 
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２６ 
西 岡 広 伸 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．コロナウイルス感染症

第３波の対応について 

 

２．市内産業の事業継続支

援等について 

 

 

 

 

３．市立学校適正規模・適

正配置計画及び学校給食

について 

 

４．文化財の保護について 

(1) クラスター対策について 

(2) 社会的検査について 

(3) トレーサーの確保について 

(1) 住宅リフォーム助成制度と下関

市事業給付金等の対応について 

(2) 今後の観光、飲食等のコロナウ

イルス感染症対応について 

(3) 農業・漁業の持続化給付金等の

対応と改定漁業法について 

(1) 小中一貫について 

(2) 小規模学校について 

(3) 少人数学級について 

(4) 学校給食無償化について 

(1) 六連島灯台について 

(2) 旧金ノ弦岬灯台、三菱造船所第

３ドック、第４ドック及び筋山砲

台について 

２７ 
吉 村 武 志 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．財政健全化プロジェク

ト（Ⅲ期計画）について 

 

 

 

２．下関市立学校適正規模 

・適正配置基本計画第３

期について 

(1) 本市を取り巻く状況について 

(2) プロジェクトの骨格について 

(3) 人件費総額の縮減について 

(4) コロナ禍によるⅢ期計画の影響

について 

(1) 第１期計画・第２期計画の概要

について 

(2) 第３期計画の策定に当たり、検

討委員会に諮問した内容について 

(3) 基本計画策定の趣旨等について  

(4) 適正化実施時期について 

２８ 田 辺 よし子 

１．前田市長の政治姿勢に

ついて 

(1)①桜を見る会に招待される資格

や要件があることは知ってい

たか 

②桜を見る会前夜祭に参加した

招待客の会費の一部を安倍晋

三事務所が補填していたこと
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が判明し、政治資金規正法違反

に問われているが、元秘書の前

田市長は知っていたか 

③過去の市議会での桜を見る会

に対する答弁で訂正するとこ

ろはないか 

④公金の私物化についての市長

の見解 

(2)①下関市立大学の人事に関する

事実関係。公平公正な採用が行

われているか 

②市の職員採用における縁故採

用に公正・公平性は 

③リカレントとインクルーシブ

コースの赤字事業に対しいつ

まで公金を投入し続けるのか 

(3)①市役所前庭を一個人事業者に

貸し出すことによる唐戸地区

商店街への打撃 

②公募・審査・決定についての公

正・公平性 

③市報における宣伝について 

２９ 平 田 陽 道 

１．雇用について 

 

 

２．乳幼児の健康診査につ

いて 

(1) 求人状況について 

(2) 障がい者就労について 

(3) 今後の計画 

(1) 本市の現状 

(2) ３歳児健康診査について 

(3) 視力検査について 

 


